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Menschenrechte wählen! 

 

Forderungen vom Forum Menschenrechte für die 

Bundestags-Wahl im Jahr 2021. 

Das Forum Menschenrechte ist ein Netzwerk  

mit 53 Mitgliedern. 

Die Mitglieder sind Einrichtungen und Vereine, 

die sich für die Menschenrechte einsetzen. 

 

Die Würde von einem Menschen ist unantastbar. 

Die Würde von einem Menschen zu achten und zu 

schützen ist Verpflichtung aller staatlicher Gewalt. 

Das ist ein Grund-Recht.  

Grund-Rechte schützen Menschen vor anderen Menschen. 

Grund-Rechte schützen Menschen vor dem Staat. 

Grund-Rechte stehen im Grundgesetz. 

Das Grundgesetz ist das wichtigste Gesetz in Deutschland. 

 

Was bedeutet dieses Grund-Recht? 

Würde bedeutet: 

Jeder Mensch ist wertvoll und wichtig. 

Man muss jeden Menschen gut behandeln.  

Keiner darf die Würde von einem Menschen verletzen. 

Der Staat muss die Würde von allen Menschen  

beachten und schützen. 

 

Wir haben gemerkt: 

• Die Würde von den Menschen ist in Gefahr. 

• Der Zusammenhalt von allen Menschen in Deutschland 

ist in Gefahr. 

Die Menschen in Deutschland müssen  

füreinander da sein. 

Das ist besonders wichtig,  

wenn es große Probleme in Deutschland gibt. 

Zum Beispiel: Corona. 
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Corona hat das Leben von allen Menschen verändert. 

Deutschland hat viele Regeln gemacht, 

damit sich die Menschen nicht mit Corona anstecken. 

Zum Beispiel: 

• Die Schulen sind geschlossen. 

• Man soll zu Hause bleiben. 

• Man soll sich nicht mit anderen Menschen treffen. 

 
 

 
 

 
 

 

Einigen Menschen geht es mit den Regeln sehr schlecht. 

Zum Beispiel: 

• Für einige Kinder ist es schlimm,  

dass sie nicht zur Schule gehen können. 

Keiner kann ihnen beim Lernen helfen.  

• Einige Familien leben in sehr kleinen Wohnungen.  

Wenn sie viel zu Hause sein müssen,  

streiten sie sich öfter.  

Dann gibt es vielleicht auch Gewalt in den Familien. 

• Die Wohnheime für geflüchtete Menschen sind  

oft zu eng.  

Darum kann man sich dort  

leichter mit Corona anstecken.  

• Menschen in Pflegeheimen bekommen  

nur wenig Besuch wegen Corona. 

Sie sind sehr einsam.  

Das ist schlecht für die Gesundheit. 

 

Einige von den Corona-Regeln verstoßen gegen  

die Menschenrechte. 

Die Menschen haben nicht die gleichen Freiheiten 

wie vor Corona. 

Das ist schlecht. 
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Es gibt viele Probleme auf der Welt.  

Zum Beispiel: 

• Männer und Frauen werden nicht gleich behandelt. 

• Arme und reiche Menschen haben nicht  

die gleichen Möglichkeiten. 

• Geld ist nicht gerecht verteilt  

in Deutschland und der Welt. 

Diese Probleme sind wegen Corona schlimmer geworden. 

 
 

 
 
 

 

In Deutschland kann man viele Dinge kaufen,  

die in anderen Ländern hergestellt werden. 

Zum Beispiel: 

• Handys 

• Kleidung 

• Medikamente 

In den Ländern gibt es oft schlechte Arbeits-Bedingungen 

für die Menschen. 

Zum Beispiel: Es gibt nur wenig Arbeits-Sicherheit. 

Das verstößt gegen die Menschenrechte. 

Diese Länder gehen oft schlecht mit der Natur um,  

wenn man Dinge herstellt. 

In diesen Ländern muss man 

• die Menschenrechte besser schützen. 

• die Natur besser schützen.  

Deutschland muss sich dafür einsetzen. 
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Deutschland ist eine Demokratie. 

In einer Demokratie sind alle Menschen gleich. 

Und jeder Mensch hat die gleichen Rechte. 

Das steht im Grundgesetz. 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

Es gibt aber Menschen in Deutschland,  

die halten sich nicht an dieses Gesetz. 

Diese Menschen glauben nicht, 

dass alle Menschen gleich sind. 

Darum tun sie anderen Menschen Gewalt an. 

Zum Beispiel: 

• Gewalt an Menschen mit einer anderen Hautfarbe. 

Das nennt man: Rassismus. 

• Gewalt an Menschen, die aus anderen Ländern nach 

Deutschland kommen. 

Das nennt man: Rechtsextremismus. 

• Gewalt an Männer, die Männer lieben. 

Oder Gewalt an Frauen, die Frauen lieben. 

Das nennt man: Homosexuellen-Feindlichkeit 

• Gewalt an Frauen, die sich als Mann fühlen. 

Oder Gewalt an Männern, die sich als Frau fühlen. 

Das nennt man: Transsexuellen-Feindlichkeit 

• Gewalt an Juden.  

Das nennt man: Antisemitismus. 

• Gewalt an Frauen. 

Das nennt man: Antifeminismus. 

 

Der Schutz vor Gewalt ist ein Menschenrecht. 

Darum muss Deutschland  

alle Menschen vor Gewalt schützen. 
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Auf der ganzen Welt gibt es Organisationen,  

die sich für die Menschenrechte einsetzen. 

Besonders wichtig sind die Vereinten Nationen.  

Die Vereinten Nationen bestehen aus vielen Ländern. 

Diese Länder haben gemeinsam  

die Menschenrechte aufgeschrieben. 

Die Länder von den Vereinten Nationen  

• müssen sich an die Menschenrechte halten. 

• müssen die Menschenrechte schützen. 

• helfen anderen Ländern Menschenrechte einzuführen. 

Das ist sehr wichtig. 

Denn es gibt Länder,  

in denen Menschen nur sehr wenige Rechte haben. 

Die Vereinten Nationen wollen sich in diesen Ländern 

um die Menschenrechte kümmern. 

Aber einige Länder wollen das nicht.  

Die Vereinten Nationen haben im Moment wenig Geld. 

Darum können sie den Menschen in den Ländern  

nicht genug helfen. 

 
 
 

 

In diesem Jahr ist Bundestags-Wahl. 

Dann wählen wir in Deutschland  

eine neue Bundesregierung. 

Die neue Regierung muss dafür sorgen,  

dass alle Menschen in Deutschland gut zusammenleben. 

Die neue Bundesregierung muss etwas  

gegen die Gewalt gegen andere Menschen tun. 

Denn diese Gewalt verstößt gegen die Menschenrechte. 

Die neue Regierung muss  

die Menschenrechte besser schützen. 
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In der Politik müssen die Menschenrechte  

das Wichtigste sein. 

Das war nicht immer so. 

Im Jahr 2015 kamen viele Menschen aus anderen Ländern 

nach Deutschland. 

Diese Menschen haben in Deutschland Schutz gesucht. 

Sie brauchten Schutz, weil in ihren Ländern Krieg war. 

Deutschland hat viele Menschen aufgenommen. 

Deutschland schickt aber auch einige Menschen wieder 

zurück in ihre Länder. 

Das ist falsch.  

Deutschland bringt die Menschen in Gefahr. 

Deutschland verstößt damit gegen die Menschenrechte. 

 

Das Forum Menschenrechte redet mit der 

Bundesregierung und dem Bundestag. 

Es geht dabei um Menschenrechte. 

Die Bundesregierung hat einige Forderungen  

vom Forum Menschenrechte umgesetzt. 

Andere Forderungen müssen wir immer wieder erneuern. 

Dann setzt die Bundesregierung sie vielleicht um.  

 

Wir wollen von der neuen Bundesregierung, 

• dass sie über Menschenrechte redet. 

• dass sie sich für die Menschenrechte einsetzt. 

• dass sie gute Entscheidungen für Menschenrechte trifft. 

 

Wir ermutigen die Wähler und Wählerinnen: 

Entscheiden Sie sich für Menschenrechte. 

Gehen Sie zur Bundestags-Wahl. 

Wählen Sie eine Partei,  

die sich für Menschenrechte einsetzt. 
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Wir erinnern die Politiker und Politikerinnen 

an den Anfang vom Grundgesetz. 

Dort stehen die Menschenrechte. 

Menschenrechte sind das Wichtigste in der Politik. 

Politiker und Politikerinnen müssen  

die Menschenrechte schützen. 

 

Wir wollen von den Kandidaten und Kandidatinnen  

für die Bundestags-Wahl: 

Setzen Sie sich für die Menschenrechte ein. 

Wir wollen von den neuen Mitgliedern vom Bundestag 

und von der neuen Bundesregierung: 

Setzen Sie sich für Menschenrechte ein. 
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Das sind unsere Forderungen 

 

Man muss die Würde von allen Menschen schützen. 

 

Deutschland soll Menschen unterstützen,  

die sich für Demokratie einsetzen. 

Deutschland soll Einrichtungen unterstützen,  

die den Rassismus bekämpfen. 

Zum Beispiel: mit Geld. 

 

Manchmal werden Menschen schlecht behandelt,  

weil sie zum Beispiel alt oder behindert sind. 

Das nennt man: Diskriminierung.  

Diskriminierung ist verboten. 

In Deutschland gibt es Gesetze gegen Diskriminierung. 

Deutschland soll die Gesetze gegen Diskriminierung 

besser machen. 

In Deutschland gibt es die Antidiskriminierungsstelle.  

Sie hilft Menschen bei Diskriminierung. 

Deutschland soll die Antidiskriminierungsstelle  

besser unterstützen. 

 

Man muss die Menschenrechte auch 

im Internet schützen. 

 

Manche Menschen behandeln andere Menschen schlecht, 

weil sie 

• eine andere Sprache sprechen. 

• keinen deutschen Namen haben. 

• eine andere Haut-Farbe haben. 

Das nennt man: Rassismus. 

Rassismus ist verboten. 

Deutschland muss die Menschen vor Rassismus schützen. 

Dazu gehört auch: Die Polizei soll nicht rassistisch sein. 
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Deutschland muss die Menschen vor Gewalt schützen. 

 

Jeder soll selbst entscheiden, ob er Kinder haben will. 

Jeder soll entscheiden, wie viele Kinder er bekommt. 

Jeder Mensch soll entscheiden, ob er Sex haben will. 

Jeder Mensch soll entscheiden, mit wem er Sex will. 

Deutschland muss diese Rechte schützen.  

Alle Menschen müssen die Möglichkeit haben,  

ihre Gesundheit zu schützen. 

 

Deutschland muss verletzliche geflüchtete Menschen 

besonders schützen.  

Zum Beispiel: kranke Menschen, Frauen, Kinder,  

Menschen mit Behinderung. 

 

Deutschland muss die Rechte von  

geflüchteten Kindern und Jugendlichen schützen. 

 

Einige Menschen kommen aus anderen Ländern  

nach Deutschland. 

Vielleicht suchen sie Schutz in Deutschland. 

Diese Menschen können in Deutschland Asyl bekommen. 

Das bedeutet: Die Menschen bekommen  

in Deutschland ein sicheres zu Hause. 

In Deutschland gibt es sehr strenge Regeln für Asyl. 

Wir fordern:  

Die Regeln für Asyl müssen wieder gerechter werden. 
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Einige Menschen kommen nach Deutschland,  

weil es in ihrem Land Krieg und Gewalt gibt. 

Sie suchen Schutz in Deutschland. 

Man darf diese Menschen nicht in Länder zurück schicken,  

wo es Krieg und Gewalt gibt. 

 

Es soll gerechte Regeln für Asyl geben. 

Die Regeln sollen für alle Länder  

von der Europäischen Union gelten. 

 

Arme und reiche Länder arbeiten zusammen, 

damit es den Menschen in armen Ländern besser geht. 

Dabei müssen beide Länder gleichberechtigt sein. 

Denn beide Länder sind gleich wichtig. 

 

Firmen müssen sich an die Menschenrechte halten,  

egal in welchem Land sie arbeiten. 

Die Firmen müssen gute Arbeits-Bedingungen schaffen. 

Zum Beispiel: Es muss Arbeits-Sicherheit geben. 

Menschen mit schlechten Arbeits-Bedingungen müssen 

sich beschweren und klagen können. 

 

Banken müssen überall so arbeiten,  

dass sie die Menschenrechte schützen. 

 

Man muss prüfen,  

ob alle die Menschenrechte einhalten. 

Man muss Menschen und Länder bestrafen,  

wenn sie die Menschenrechte verletzen. 
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Alle Länder müssen zusammen arbeiten. 

Sie sollen zusammen 

• große Probleme verhindern 

• Streit lösen 

• Frieden fördern  

Die Länder müssen dabei die Menschenrechte schützen. 

 

Man muss die Gesetze für Menschenrechte verbessern. 

Es muss mehr Gesetze für Menschenrechte geben. 

Die Länder müssen dafür in den Vereinten Nationen 

zusammen arbeiten. 
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